

La Mañana

MARTES 22 DE AGOSTO
DE 2023

EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR,**
PRESIDENTE

Luisa María Alcalde Luján, secretaria de Gobernación
Rosa Icela Rodríguez Velázquez, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana
Luis Cresencio Sandoval González, secretario de la Defensa Nacional
Luis Rodríguez Bucio, subsecretario de Seguridad y Protección Ciudadana
Félix Arturo Medina Padilla, procurador Fiscal de la Federación

CERO IMPUNIDAD

1. Luis Rodríguez informó los casos de jueces que presuntamente han favorecido a delincuentes y que han recibido distintas quejas ante el CJF. Expuso algunos jueces que determinaron resoluciones contrarias a la justicia y a los magistrados y jueces que se oponen a la prisión preventiva como medida cautelar.

2. Arturo Medina presentó 3 casos donde el actuar de los jueces han evitado el avance de los juicios o procesos penales de grandes contribuyentes por afectaciones de 80 mil mdp; señaló que en el 82% de los casos, integrantes del Poder Judicial han impedido el desarrollo de los asuntos. Advirtió a la SCJN, que de seguir retrasando los asuntos, el Gobierno Federal presentará una queja en contra del ministro Luis María Aguilar.

3. Luis Cresencio Sandoval informó que del 8 al 21 de agosto se desplegaron 264,061 elementos de las Fuerzas Armadas, para realizar tareas de seguridad en 14 misiones. Detalló que en el mismo periodo, se aseguraron 325 armas, 15 granadas, 379 vehículos y ha sido detenidas 440 personas; así como, se aseguraron 2.1 kg de fentanilo, 40,905 kg de metanfetamina, 156 kg de marihuana, entre otras sustancias.

Indicó que los artefactos explosivos improvisados son utilizados por la delincuencia organizada contra grupos antagónicos, aunque también se han usado contra elementos de seguridad y civiles; explicó que algunos explosivos, como el C4, pueden ser activados a distancia y son de fabricación casera, por lo que se consideran inestables e inseguros al incumplir ciertas normas. Refirió que en lo que va de esta administración, se han asegurado 2,803 artefactos improvisados, de ellos 822 en este 2023, principalmente en los estados de Michoacán, Guanajuato, Jalisco y Chiapas.

Resaltó que por el combate al huachicol se han recuperado 695,353 litros de combustible robado, siendo recuperados durante agosto 1,034,063 litros; así como, se han asegurado 254 tomas clandestinas localizadas en lo que va del mes.

4. Rosa Icela Rodríguez informó que en julio los delitos del fuero federal se redujeron 24.2%, mientras que el homicidio doloso registró una disminución de 19.9%, por lo que este mes julio en comparación con años atrás, es el mes con menos homicidios en los últimos 6 años. Destacó que 6 entidades del país concentran el 47.8% de los homicidios ocurridos en el país, de enero a julio de 2023: Guanajuato, Estado de México, Baja California, Jalisco, Chihuahua y Michoacán.

BIENESTAR

1. Pidió a Ariadna Montiel, atender casos de homónimos que impiden el acceso a los beneficios sociales; aclaró que son pocos los casos en los que no se entregan apoyos a personas adultas mayores y consideró que no va a significar un problema resolverlos.

PROCESO ELECTORAL

1. Al ser increpado por una reportera sobre las declaraciones de Marcelo Ebrard contra Claudia Sheinbaum, pidió a los simpatizantes de su partido actuar de manera responsable; reiteró que, por primera vez, en décadas, el Gobierno Federal no se involucra en el próximo proceso electoral. Mencionó al periodista Ciro Gómez Leyva, a quien señaló de presentar encuestas de cara a las elecciones del 2024, en las que Xóchitl Gálvez, va a la cabeza.

Manifestó que los medios de comunicación le dan más espacio al bloque conservador que al movimiento de transformación; dijo que esto es porque ya no reciben la publicidad que se les entregaba antes.

PODER JUDICIAL

1. Denunció que el ministro Luis María Aguilar lleva 8 meses con un expediente guardado que implica el que se resuelva, a favor o en contra, un asunto de 25 mil mdp; dijo que, de acuerdo con Arturo Medina, el propio ministro solicitó la atracción de este expediente, por lo que anunció que hoy mismo se interpondrá una queja ante el CJF contra Luis María Aguilar Morales.

2. Luisa María Alcalde reiteró que hoy se interpondrá una queja ante el CJF contra el ministro de la SCJN, Luis María Aguilar Morales, por el caso de un expediente que, desde hace 8 meses, no se ha resuelto; aclaró que no tiene nada que ver con la polémica en torno a los Libros de Texto Gratuito, ya que el ministro otorgó una suspensión para que se detuviera su entrega en Chihuahua.

EDUCACIÓN

1. Expresó que se respetará la decisión del ministro Luis María Aguilar Morales de no repartir los Libros De Texto Gratuitos en Chihuahua y Coahuila, aunque consideró que esta decisión es arbitraria, injusta, tendenciosa, conservadora y politiquera. Pidió que los padres de familia sepan que no se entregan los libros porque lo están impidiendo la gobernadora de Chihuahua y el Ministro Luis María Aguilar; refirió que el lunes inicia el ciclo escolar, en la mayoría de las entidades y ya se van a tener los libros distribuidos.

2. Ante la iniciativa de Morena en el Congreso de la Ciudad de México, para sancionar a quienes destruyan los libros de texto, consideró que esto tiene que ver más con convencer, persuadir e informar; recordó que a lo largo de la historia de México han sido constantes las polémicas en torno a los Libros de Texto Gratuitos.

Pidió a un periodista leer un texto del escritor Jaime Torres Bodet, exsecretario de Educación Pública, sobre los materiales gratuitos por los que hubieron manifestaciones en contra.

INFRAESTRUCTURA

1. Informó que gracias al Tren Maya se promoverán actividades turísticas que beneficien a los pobladores de las comunidades por donde pasará el tren; detalló que la SEMARNAT tiene acuerdos con cooperativistas y productores de miel, para dicho fin.

JUSTICIA

1. Informó que su Gobierno sigue cooperando con el gobierno de Jalisco para encontrar a los 5 jóvenes desaparecidos en Lagos de Moreno, y detalló que hasta ahora no hay nada definitivo; advirtió que en redes sociales circula mucha desinformación, como la supuesta desaparición de 5 hermanos en Lagos de Moreno, que en realidad están en EUA. Reveló que los familiares de la teniente Cházaro de la Armada en México, pidieron que no se hablara del caso y sólo explicó que el homicidio no ocurrió en un lugar oficial.

POLÍTICA EXTERIOR

1. Aclaró que en el marco del T-MEC, actualmente sólo existe una consulta que se puede llevar a páneles o a un tribunal, por el maíz transgénico; recordó que en México está prohibido el uso de ese maíz para consumo doméstico y destacó que México es autosuficiente en la producción de maíz blanco. Explicó que no está prohibida la importación de maíz amarillo, considerado por algunos como maíz transgénico, porque éste puede usarse para forraje; mencionó que México aceptó que se investigue si el maíz transgénico es dañino o no, luego de que el gobierno de EUA presentó una protesta.

Reveló que desde antes de que presentaran su queja, él propuso al secretario de Agricultura de EUA que se formaran grupos de trabajo para llevar a cabo una investigación conjunta para determinar si el maíz transgénico es dañino para la salud o no; dijo que el Conahcyt ya realiza investigaciones al respecto.

2. Reconoció que los últimos presidentes de EUA, Donald Trump y Joe Biden, han sido respetuosos con la soberanía de México; destacó que el gobernador de Texas, Greg Abbott tuvo que recorrer las boyas que colocó en el Río Bravo, porque invadían una parte de nuestro territorio y hubo una nota diplomática, mientras que el presidente Joe Biden se portó a la altura de las circunstancias y presentó una denuncia contra el gobernador de Texas.

También se refirió al gobernador de Florida, Ron DeSantis, por los arranques propagandísticos y sugerir que implementaría armas, cañones misiles, para combatir el narcotráfico en México; aseguró que las actitudes de los gobernadores tienen que ver con el tiempo de elecciones en EUA.

DATO ADICIONAL

Explicó que no hay ninguna discrepancia con EUA en cuanto la materia energética, en particular en lo relacionado con el petróleo, porque en el T-MEC se establece que el petróleo es de la nación y no está sujeto a ninguna negociación con ningún país extranjero.

FRASE DEL DÍA

Al cuestionar el gasto excesivo de promoción personalizada, expresó: "Cuando vean a alguien que se anuncie mucho, pregunten, ¿quién pompó espectaculares?"